

Le continent doit reconnaître l'eau en tant que ressource essentielle et moteur du développement

Dossier de la rédaction de H2o
June 2025

L'Afrique doit reconnaître l'eau comme une ressource essentielle et un moteur de développement socio-économique durable, a souligné la Commission de l'Union africaine.

La Commission de l'Union africaine (CUA) et le Conseil des ministres africains chargés de l'eau (AMCOW) organisaient conjointement la 3^e Conférence africaine de mise en œuvre et de partenariat sur l'eau (PANAFCON-3) à Lusaka. Accueillie par la République de Zambie, cette conférence de trois jours s'est déroulée sous le thème "Assurer une sécurité de l'eau et un assainissement inclusifs et résilients au changement climatique pour l'Afrique que nous voulons". Les États membres et partenaires y ont également invités à examiner la première version de la Vision et du Cadre politique pour 2025 visant à garantir la sécurité de l'eau et l'assainissement pour la paix et le développement en Afrique.

Dans son discours d'ouverture, prononcé par Moses Vilakati, commissaire de la CUA chargé de l'agriculture, du développement rural, de l'économie bleue et de l'environnement durable, le président de la CUA, Mahmoud Ali Youssouf, a insisté sur la nécessité pour l'Afrique de reconnaître l'eau comme une ressource essentielle et un facteur de développement socio-économique durable. Les aspirations du continent en matière de croissance économique, de transformation sociale, d'intégration régionale, de commerce, de paix et de sécurité, collectivement regroupées sous le nom d'Agenda 2063 pour l'Afrique, dépendent de la disponibilité durable de l'eau, a-t-il souligné.

Le président a également annoncé que la CUA, en collaboration avec le gouvernement sud-africain, organise le Sommet africain sur l'investissement dans l'eau, qui se tiendra du 13 au 15 août au Cap, dans le cadre de la présidence sud-africaine du G20.

Ethiopian News Agency (Addis Ababa) - AllAfrica